

México - Mayoría calificada, la meta

Por: [Miguel Ángel Ferrer](#)

Globalización, 29 de abril 2023

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Democracia, Política](#)

Poco a poco las cosas están cambiando en el Instituto Nacional Electoral (INE). Una primera muestra es la decisión de la nueva consejera presidenta de bajarse el sueldo en acatamiento de la Constitución.

Y una segunda muestra de ese cambio es la renuncia de la señora Taidde a prestaciones onerosas como el seguro de gastos médicos mayores. Y también, desde luego, la declinación a recibir el dineral que significaba la indemnización por separación del cargo, privilegios que defendieron con uñas y dientes, el anterior presidente consejero, Lorenzo Córdova, y su pandilla.

Se trata de dos ejemplos de moralidad y cumplimiento de la ley en una institución caracterizada por el abuso, el dispendio y la descarada ratería de sus propios directivos.

Pero, ciertamente, los cambios de conducta de esos directivos se anunciaron mucho antes, concretamente, en el momento del triunfo de Morena y de López Obrador en la elección de 2018.

La tarea ha sido ardua. Pero fue posible porque Morena, en esa misma elección, además de la Presidencia de la república, logró la mayoría calificada en el Congreso (dos tercios), calidad que no pudo ser refrendada en los comicios intermedios de 2021. Ahora, de cara a las elecciones generales de 2024, el reto para Morena es lograr nuevamente la dicha mayoría calificada. Porque sin ésta en el Congreso se hará más difícil el proceso de transformación del país. De modo que, como en 2018 y 2021, la pelota está en la cancha del pueblo, de los ciudadanos, de los electores.

Tocará a estos decidir el rumbo del país. Y si no hay duda de que Morena ganará con facilidad la Presidencia de la república, no puede decirse lo mismo en cuanto a la mayoría calificada en el Congreso.

Pienso, sin embargo, que luego de cuatro años de trascendentes y positivas reformas legales en favor el pueblo, éste tendrá claro que, para seguir como vamos, es necesario sufragar por el partido guinda en la totalidad de los cargos en disputa.

Hoy la pelea no será, preferentemente, como en 2018, por la pura Presidencia. Ahora, de nuevo, como en 2018, es necesario obtener la mayoría calificada en el Poder Legislativo.

Ya se sabe que el conservadurismo tiene una fuerza electoral equivalente a un tercio de los sufragios, lo que no le augura ganar Palacio Nacional, pero sí le posibilita impedir que

Morena gane la mayoría calificada. Obtener la mayoría calificad es la gran tarea. ¿El pueblo lo tiene claro? Pienso que sí.

Miguel Ángel Ferrer

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Miguel Ángel Ferrer](#), Globalización, 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Miguel Ángel Ferrer](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca